



# Funerales de don René Silva Espejo

■ A las 15 horas de hoy se efectuaban en el Cementerio General, los funerales del ex Director de "EL Mercurio" René Silva Espejo, luego de una misa que se ofició en la Parroquia del Sagrado Corazón, en Avenida El Bosque. Hasta la capilla ardiente levantada en la mencionada parroquia, llegaron esta mañana numerosas personalidades, entre las que cabe destacar Juan Gómez Millas, ex Ministro de Educación y ex Rector de la Universidad de Chile. Muy temprano también llegó hasta el lugar el ex Presidente del Consejo de la Empresa "El Mercurio" y ex Ministro de Economía Fernando Léniz Cerda, quien acompañó a la señora Elena Diessel viuda de Silva y a otros familiares que se encontraban allí. Asimismo, numerosas personalidades enviaron coronas de flores, las que por razones de espacio fueron colocadas afuera de la iglesia.

■ René Silva Espejo falleció a los 76 años de edad a las 14 horas de ayer, en su domicilio, víctima de un infarto. El que fuera por casi 17 años Director de "El Mercurio" y uno de los más destacados periodistas nacionales, se encontraba, en los momentos de fallecer, en su residencia acompañado de su esposa, comentando un programa periodístico de televisión que acababa de finalizar.

El que fuera Director de "El Mercurio" de Santiago hasta el 1.º de junio de 1978 era calificado por sus colegas como de un ingenio agudísimo, personalidad avasalladora, indomable voluntad, inagotable sentido del humor y con un estilo caracterizado por la finura para "captar, apuntar y para disparar".

## "JUNIOR"

■ El famoso "Junior" (Jr), nació cuando don René Silva trabajaba en "EL Imparcial", en 1931. Sus artículos firmados bajo este seudónimo los escribió más tarde en "El Mercurio", publicándose el último artículo suyo en el diario que dirigió por casi 17 años el lunes último y que tituló "¿Quién dijo miedo?", bajo su columna "Día a Día". Fue en estos artículos donde mejor desarrolló su veta humorística,

con ese estilo fino para "captar, apuntar y disparar".

## EN "EL MERCURIO"

■ En 1946 ingresó a "El Mercurio", como redactor. Sin embargo, ya había colaborado antes con este matutino. En su primer artículo denunció los peligros de las conversaciones chilenas-argentinas encaminadas a establecer un mecanismo de complementación entre ambos países y que propiciaba el Gobierno de Perón.

El tema interesó a las autoridades nacionales y a la ciudadanía toda. La iniciativa de Silva Espejo encontró eco en don Agustín Edwards Budge, entonces presidente del Consejo de "El Mercurio", y lo llamó a colaborar en el diario.

Su labor periodística encontró el reconocimiento de la opinión pública nacional y de medios internacionales. Es así como 1956 es galardonado con el Premio Mergenthaler de la Sociedad Interamericana de Prensa y, al año siguiente, con el Premio Nacional de Periodismo. Otro tanto harían, años más tarde, el diario "La Prensa" de Buenos Aires, al conferirle el premio "Albertina Sarmiento", y los gobiernos de Alemania Federal, Brasil, Argentina y Perú, al otor-

garle sendas distinciones.

Redactor del Código de Ética Periodística, fue elegido presidente del Colegio de la Orden el 6 de enero de 1961.

Anteriormente, en 1952, había participado en el Primer Congreso Mundial de Periodismo, en el que estuvieron representados 24 países. El tema más importante a debatir fue el de la libertad de prensa, presentado precisamente por René Silva Espejo, relator de la comisión respectiva.

En las columnas de "El Mercurio", en el Colegio de la Orden, en la SIP y en las numerosas tribunas que tuvo a su disposición, se constituyó en el mejor paladín de la libertad de prensa e hizo de este tema, tan fundamental para la subsistencia de todos los demás derechos y libertades esenciales, una verdadera filosofía profesional y política, que René Silva Espejo expuso en diversas ocasiones por medio de ensayos, conferencias, discursos, informes y ponencias difundidos a través de todos los medios a su alcance y, en especial, por "El Mercurio".

Asumió la Dirección de este diario en 1963, sucediendo a Rafael Maluenda. Sus preocupaciones como Director son muchas: la política, la economía, el desarrollo social, la educación, los sectores de la producción, el deporte, la vida cultural, las relaciones internacionales, todo el conjunto de actividades que conforman el quehacer nacional acaparan su atención y su misión como periodista, como vigía del acontecer diario, no sólo desde el punto de vista informativo, sino que bajo la responsabilidad de quien quiere formar opinión, crear conciencia sobre los problemas que aquejan a todas y cada una de esas materias.

# Funerales de don René Silva Espejo. [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Funerales de don René Silva Espejo. [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile